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APERTURA LAVORI ORE 10:57 

 

CHIUSURA LAVORI ORE 11:56 

 

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Buongiorno a tutti, oggi 11 dicembre del 2023, alle ore 10:57 

apriamo la seduta di accesso agli atti. Segretario, chiami 

l’appello.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Ottava commissione accesso agli atti dell’11 dicembre 2023.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente; 

Cavasino Pietro,    presente; 

Di Pietra Gabriele,    presente; 

Fernandez Felice Massimo,  presente; 

Fici Nicola,     assente; 

Genna Rosanna,     presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.   

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

I Consiglieri sono in numero di 7 su 11, la seduta è valida, 

abbiamo aperto alle ore 10:57. La parola al Presidente Rodriquez.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Abbiamo ricevuto qualche giorno fa una risposta alle tante 

richieste che abbiamo fatto e si tratta di un protocollo del 25/7 

inerente alla, si richiede al comandante dei Vigili Urbani dottor 

Menfi il numero delle multe che sono state fatte in base al 

controllo tramite telecamere dell’abbandono dei rifiuti. Inoltre 

chiede se gli introiti derivanti da queste multe possono essere 

reinvestiti per la pulizia dei luoghi. Allora, dal 25/7 abbiamo 

avuto una risposta il 7/11 dove oggetto risposta alla richiesta 

del 25/10/2023 avente protocollo 0096534, quindi mi manca un’altra 

richiesta (voci fuori microfono). Errore c’è stato, 25/7, avente 

protocollo 096534… no, allora c’è un altro protocollo che qua non 

è allegato, avente come oggetto l’accesso agli atti da parte 

dell’ottava commissione consiliare che richiede il numero di 

sanzioni comminate con la videosorveglianza nell’anno corrente. La 

presente per comunicare in risposta a quanto richiesto dall’ottava 
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commissione consiliare che le sanzioni comminate con il sistema 

della videosorveglianza alla data del 7/11/2023 sono numero 56, 

con un introito calcolato in euro 22.400 (voci fuori microfono). 

La presente per comunicare in risposta a quanto richiesto 

dall’ottava commissione consiliare che le sanzioni comminate con 

il sistema della videosorveglianza alla data del 7/11/2023 sono di 

numero 56, con un introito calcolato in euro (voci fuori 

microfono), perché non è che sono entrate, è giusto, calcolato, in 

base alle sanzioni dovrebbe essere 22.400 (voci fuori microfono). 

Poi ci sono due protocolli del 7 dicembre, riscontro 

interrogazione protocollo 0681 dell’11/’23, in riscontro 

all’interrogazione in oggetto si comunica che gli appalti della 

fornitura di segnaletica sono stati gestiti dall’ufficio tecnico, 

settore stradale, il quale utilizza le relative risorse oggetto di 

rendicontazione. Questo per la fornitura della segnaletica, e 

praticamente il dottore Menfi ci dice, si comunica che gli appalti 

della fornitura di segnaletica sono gestiti dall’ufficio tecnico, 

settore strade, il quale utilizza le relative risorse oggetto di 

rendicontazione. L’altro protocollo del 7 dicembre, richiesta 

atti, in riferimento alla richiesta di accesso agli atti, 

protocollo 96534 del 25/10/2023 si trasmette nota di riscontro e 

si rimane disponibili per eventuali ulteriori delucidazioni in 

merito.Ma in merito a che cosa, al 96534 (voci fuori microfono). 

C’è qualche problema in queste… Mi accingo a chiamare sia il 

Segretario Generale per sapere se ha parlato con gli uffici per la 

documentazione richiesta, e chiamerò anche l’Assessore Bilardello 

in quanto per due volte, per motivi personali, non ha potuto 

presenziare alla commissione e quindi vedo se magari può venire 

oggi stesso o fissare un altro appuntamento. Chiede di parlare la 

Consigliera Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, colleghi, io spesso vado in campagna, mi piace andare 

in campagna perché amo raccogliere funghi, è una mia diciamo virtù 

e passione, e vi debbo dire a malincuore che le nostre campagne 

sono invase da rifiuti di tutti i generi, non c’è assolutamente un 

presidio dove si può avere il terreno libero. C’è di tutto, ci 

sono scarti di, carcasse di legno, eternit, ferro, immondizia 

(voci fuori microfono). No, no, ci sono resti di ferro, ci sono 

carcasse di frigoriferi, di tutto e di più. Io non lo so se 

un’azione importante quale può essere quella di un maggiore 

controllo del territorio potrebbe essere anche un deterrente in 

più. Dico ad oggi mi sembra irrisorio e ridicolo ma non abbiamo 

nulla da eccepire al comando della Polizia Municipale perché le 

risorse sono poche, quindi non è che possiamo chiedere di più. 

Dovremmo noi invece far sì che la Polizia Municipale sia 

supportata in modo corretto anche da più uomini oltre che da una 

situazione così incresciosa. Di certo è che le nostre campagne 

sono piene di tutto, c’è di tutto, sono delle discariche a cielo 

aperto.  
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VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Allora collega Genna, purtroppo le debbo dire che, un fatto grave 

ovviamente per mancanza di personale, che una mia conoscente mi ha 

chiamato per una strada adiacente la propria attività in contrada 

San Silvestro e io le ho consigliato di far scrivere all’avvocato, 

quindi l’avvocato nel mese di settembre mi sembra ha scritto 

all’ufficio tecnico, al comandante, al Sindaco, all’Assessore, al 

dirigente, a tutto l’arco costituzionale del Comune di Marsala ma 

ad oggi l’impiegato che si occupa di questa tematica, che posso 

fare nome e cognome, si chiama Pietro Morana, oltretutto è a 28 

ore, nemmeno un budget complessivo di ore di lavoro e praticamente 

mi dice che si deve mettere in coda in quanto ha una mole di 

lavoro enorme, e lo capiamo perfettamente perché viste le sue 

affermazioni diciamo che questa persona si deve occupare dei 

cornicioni che cadono, della spazzatura, delle varie 

problematiche, oltre a andare e concordare con i Vigili per andare 

a fare i sopralluoghi poi deve redigere dei verbali, scrivere ai 

proprietari e quant’altro, quindi le dico che è abbastanza 

difficile gestire questa situazione anche perché l’amministrazione 

non dà supporto a questa persona che è un grandissimo lavoratore. 

Non è, cioè è un conoscente, non è che io voglio difendere 

l’impiegato comunale, attenzione, ma è una persona che si spende 

per il proprio lavoro però non arriva a completare quelle cose che 

sono diciamo, è l’ufficio quello che si occupa se cade un 

cornicione, quindi deve mandare la lettera al proprietario, di 

abbandono di rifiuti (voci fuori microfono). Deve redigere 

praticamente, se è nella proprietà privata poi questo signore deve 

mandare, o dell’erba che cresce, terreni abbandonati, deve mandare 

le lettere ai proprietari, poi li deve seguire. Ma come fa una 

persona sola, oltretutto a 28 ore, a gestire tutta questa 

situazione? L’amministrazione non gli dà nessun apporto e ci sono 

delle problematiche non indifferenti. Chiede di parlare la collega 

Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, evidentemente ritorniamo sempre al cane che si morde 

la coda. Qua non è una questione delle 28 ore, qua è necessario un 

intervento radicale con la presenza della Polizia Municipale, con 

la presenza dell’Energetica Ambiente per ripristinare l’ordine e 

per fare intanto risanare quei luoghi e rimettere il territorio in 

uno stato dignitoso, primo. Secondo, al di là del dipendente che 

ha 28 ore io a questo punto mi viene da sorridere siccome lavoro 

h24 e non ho problemi di orario per lavorare ma lavoro per me, 

dico mettiamo a provvigione tutti, tanto producono e tanto ti 

pago, tanto non ti produco e tanto non ti pago. Non ha senso il 

ricatto io sono a 28 ore, non lo posso fare. Si fa una richiesta e 

si dice al dirigente guardi che ci sono tutta una serie di 

problematiche che spingono il dipendente a richiedere un aumento 

del monte ore per perfezionare, ma ci deve essere anche una 

produzione. Se io mi faccio soltanto l’integrazione per arrivare a 



5 

8^ Commissione 11/12/2023 

fine mese il resto non lo produco lo stesso come se ne ho 36, 48 o 

28, poco cambia. Quello che oggi conta è il risultato, quindi per 

me va fatto un intervento con il comandante dei Vigili Urbani e 

con Energetica Ambiente segnalando anche quei siti che sono oggi 

infestati da tutta una serie di immondizie varie e va ripristinato 

l’ambiente.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Ma infatti collega Genna io non è che ho detto soltanto che il 

dipendente è a 28 ore, ho detto che l’amministrazione l’ha 

lasciato da solo. Oltre le 28 ore che è pure da solo, quindi come 

fa a fare il proprio lavoro? Questo intendevo dire. Contattato 

telefonicamente l’Assessore Bilardello, mi ha detto che a dieci 

minuti esatti sarà qua in commissione. Chiede di parlare 

nuovamente la collega Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Siccome l’ambiente Presidente è nostro e lo dobbiamo lasciare ai 

nostri che verranno in modo dignitoso è giusto che anche noi nella 

nostra piccola parte possiamo farci da portavoce chiedendo sin da 

subito un incontro tra il comandante dei Vigili Urbani e 

l’Energetica ambiente per rimettere un pochettino, riqualificare 

tutte le zone che possiamo riqualificare, okay, e dove ovviamente 

si fa la riqualifica dell’ambiente ci si va a collocare o una 

telecamera o un qualsiasi cosa per evitare che si ritorni ad avere 

quell’ambiente infestato da immondizie varie.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Credo, collega Genna, che dovremmo avere invece (voci 

sovrapposte), credo che bisogna in primis chiedere un’audizione 

dell’Assessore al ramo per quanto riguarda, per vedere che idee 

hanno loro, perché il comandante, intanto il comandante è pieno di 

lavoro, ovviamente se viene invitato deve presenziare, però 

diciamo che le solite cose che ci ha detto già da diverso tempo 

che (voci fuori microfono). L’Energetica Ambiente non so se la 

possiamo invitare previo (voci fuori microfono), Formula Ambiente 

o come si chiama, diciamo che dobbiamo chiedere il permesso al 

Presidente Sturiano perché è estraneo all’ente Comune e poi 

vedere. Secondo me però la prima cosa da fare è chiamare 

l’Assessore. Benvenuto all’Assessore Bilardello. Già abbiamo 

mandato l’invito circa 20 giorni fa, lei per motivi lavorativi e 

poi per un’influenza non ha potuto presenziare la commissione, ora 

l’abbiamo presa al volo e le siamo grati per la sua presenza. 

Diciamo che le domande che dovevamo esporle (voci fuori 

microfono). Allora, è per il finanziamento manto erboso dello 

stadio Lombardo Angotta e il finanziamento richiesto per la 

piscina comunale. Segretario, la parola all’Assessore Bilardello.  
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ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 

 

Buongiorno a tutti, grazie per l’invito che ho colto al volo 

telefonicamente. Allora, per quanto riguarda la piscina comunale 

sapete bene che l’amministrazione e io in prima persona da subito 

ho voluto mettere i puntini sulle i nel senso che questa è una 

struttura che assolutamente su cui l’amministrazione deve 

intervenire e deve essere riaperta, su questo credo che ci sia 

l’intento da parte di tutti e non ci può essere dissenso da parte 

di alcuno, al di là degli schieramenti politici o altro. Per 

raggiungere questo obiettivo abbiamo colto una prima opportunità 

di finanziamento (voci fuori microfono). No, il primo è il 

progetto sport e periferia, è un progetto di finanziamento diciamo 

portato avanti dal Ministero dello Sport e dal Ministro dello 

Sport, al cui bando a sportello noi abbiamo partecipato. Bando a 

sportello significa che c’è una somma a disposizione e chi arriva 

prima naturalmente poi portando avanti un progetto (voci fuori 

microfono). A sportello, sì. Questo bando è stato aperto nei primi 

di agosto e si è chiuso il giorno 1 settembre alle ore 12:00. come 

ho già detto in precedenza in altre occasioni in questa 

commissione gli uffici hanno lavorato in maniera sinergica e 

compatta per predisporre tutti gli atti e partecipare a questo 

bando a cui abbiamo partecipato e l’abbiamo presentato il giorno, 

alle ore 12:01, quindi subito dopo l’apertura dello sportello, 

l’abbiamo presentato. Come ho già detto in precedenza le somme a 

disposizione poi da una verifica che noi abbiamo fatto possono 

attingere in questo momento solo quelli che hanno presentato la 

richiesta giorno 1. Cioè se noi l’avessimo presentato giorno 2 già 

a priori saremmo, non decadeva ma saremmo rimasti fuori rispetto a 

una graduatoria che era già abbastanza corposa. L’elemento in più 

che noi (voci fuori microfono). 700.000 euro. L’elemento in più di 

cui abbiamo avuto riscontro formale la settimana scorsa credo, 

adesso vado a memoria, è che per questo progetto occorreva anche 

il parere favorevole del CONI che noi abbiamo avuto, quindi il 

progetto ha avuto anche il parere favorevole del CONI che era 

fondamentale anche per l’istruttoria del finanziamento stesso. 

Detto questo, proprio tornando a quella premessa che comunque noi 

questa piscina la dobbiamo assolutamente riattivare, come sapete 

bene noi, personalmente ho proposto un emendamento al bilancio per 

un mutuo, cogliendo anche un’altra opportunità che era quella 

fornita dal credito sportivo il cui bando si chiudeva il 5 di 

dicembre, quindi martedì della settimana scorsa era l’ultimo 

giorno per poi fare questa richiesta di mutuo al credito sportivo 

che è un mutuo a tasso zero (voci fuori microfono). Tramite 

credito sportivo. Quindi noi abbiamo anche, giorno 5 mattina 

abbiamo proprio formalizzato la richiesta al credito sportivo per 

lo stesso importo. Quindi noi laddove per qualsiasi malaugurata 

disgrazia, ma questo non ce lo auguriamo nessuno, questo 

finanziamento non dovesse andare in porto, noi comunque abbiamo un 

mutuo, abbiamo fatto richiesta proprio di un mutuo e quindi il 

finanziamento dovremmo averlo per comunque realizzare il medesimo 

progetto che già è diciamo stato predisposto. 
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VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Assessore, qualora questo mutuo del credito sportivo verrà 

accettato, cioè nel piano triennale, quindi nel bilancio, no anzi, 

mi spiego meglio: se il bando a sportello, quello che scadeva il 

primo settembre, viene accettato, di questo mutuo che ne facciamo? 

 

ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 

 

Allora, una parte va utilizzato comunque perché il progetto di 

700.000 euro è con la compartecipazione del Comune di Marsala, 

quindi la somma complessiva è di 700.000 euro del progetto per 

questo intervento straordinario, ma la somma che il Ministero 

mette a disposizione è 500.000 mentre 200.000 li compartecipa il 

Comune di Marsala, quindi già noi questa somma l’abbiamo comunque 

garantita dal mutuo. Le altre 500 dobbiamo adesso capire un 

attimino se può essere utilizzata per altri interventi sportivi 

oppure va restituita, oppure altri interventi che potremmo fare 

sempre nella piscina comunale, questa è una cosa che ancora 

dobbiamo verificare. (voci fuori microfono) Questa è una cosa che 

dobbiamo verificare con il credito sportivo, se è possibile 

eventualmente dirottare parte del mutuo, quindi sarebbe quella 

rimanenza di 500.000 euro in altri impianti sportivi.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Voleva fare qualche domanda la Consigliera Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Buongiorno Assessore. Volevo chiedere di sapere l’importo preciso 

per ripristinare e rendere funzionale la piscina, lo studio di 

fattibilità a quanto ammonta.  

 

ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 

 

Il progetto è di 700.000 euro.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Quindi ci siamo. Va bene, solo questo.  

 

ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 

 

Poi per quanto riguarda invece il manto erboso, chiariamo anche 

questo aspetto del manto erboso. Il manto erboso io quando mi sono 

insediato una delle prime visite che ho fatto sono andato in 

assessorato allo sport a Palermo perché mi dicevano che c’era 

questo progetto già da vecchia data, credo nel periodo di 

sindacatura Di Girolamo. Bene, questo progetto lo abbiamo tirato 

fuori perché ancora non c’era il decreto di finanziamento. Il 
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decreto come già ho detto in precedenza è stato deliberato l’8 di 

agosto di quest’anno per un importo di circa, adesso vado a 

memoria, comunque siamo lì, poco meno di 600.000 euro, siamo 560-

570 siamo lì, ma ripeto vado in questo momento a memoria, su un 

progetto originario che era di 800.000 euro. Quindi adesso 

l’assessorato che cosa ci chiede, ci chiede il progetto esecutivo, 

quindi con l’aggiornamento dei prezzi. Su questo l’ufficio ha 

fatto diciamo un aggiornamento secondo me (voci fuori microfono). 

No, al di là adesso dell’esagerazione, questo non sono io a dirlo 

o a poterlo giudicare, però ha applicato una percentuale del 30 

percento rispetto al prezzo originario e quindi arriva a oltre 1 

milione di euro. Noi adesso stiamo vedendo anche di capire se in 

realtà questa, entrando poi nello specifico, cioè nella 

realizzazione dell’opera, se realmente questo è l’importo che 

serve, oppure qualcosa in meno rispetto a questo ipotetico 

aggiornamento, tutto qui. 

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Appunto, su ricerche fatte, per forza su MEPA si deve andare o 

magari vedere qualche… perché io non sono come dire un tecnico del 

manto erboso sintetico ma diciamo che credo che ci potrebbe essere 

magari qualcuno che li potrebbe dare con, magari ce l’ha (voci 

sovrapposte).  

 

ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 

 

Su questo l’ufficio, che si deve andare sul MEPA è certo però 

l’ufficio adesso si sta adoperando proprio per fare questa analisi 

proprio specifica nella realizzazione dell’opera. (voci fuori 

microfono) Io questo Consigliere Fernandez non lo so, so che nel 

momento in cui mi si applica una percentuale del 30 percento non è 

detto che questa percentuale del 30 percento in termini di 

aggiornamento poi sia reale, quella che serve realmente, quindi la 

verifica che noi abbiamo detto agli uffici di fare è proprio 

questa.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Chiede di parlare il Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Assessore, colleghi. Nel mese di giugno 2023 la 

sua giunta ha approvato con delibera di giunta numero 170 del 

2023, lei era presente, lo studio di fattibilità per quanto 

riguarda gli impianti sportivi, scuole e altro. In merito al manto 

erboso lei insieme alla giunta avete approvato tutti gli studi di 

fattibilità in merito a diverse cose, ma entrando nello specifico 

c’è la piscina comunale e il manto erboso. C’è uno studio di 

fattibilità aggiornato con il prezzario, documento di fattibilità 

per aggiornamento dei prezzi al 2022, oggetto adeguamento del 
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campo di gioco dell’impianto sportivo stadio municipale Angotta 

realizzato nel fondo del campo di calcio con erba sintetica. 

L’importo stabilito per i lavori era di 850.000 euro, ora noi 

apprendiamo che è di un milione e qualcosa. Dico la differenza tra 

lo studio di fattibilità redatto il 12/4/2023 e quello che noi 

apprendiamo adesso, non in questa seduta ma durante la fase di 

bilancio, nella discussione di bilancio al piano triennale, in 

otto mesi che cosa è cambiato, si sono riaggiornati i prezzi o 

c’è… in otto mesi sono cambiati di nuovo i prezzi? Perché il 

prezzario è in base a quello del 2022 e noi abbiamo 585.000 euro 

fondo regione e la differenza erano somme che dovevamo mettere 

noi. Dico se lei ci conferma che è cambiato il prezzario ne 

prendiamo atto e prendiamo per buono anche lo studio di 

fattibilità perché se poi andiamo nel merito dello studio di 

fattibilità della piscina l’importo, allora importo complessivo 

dei lavori è 820.000 euro. La somma a disposizione 

dell’amministrazione era 173.000 euro, dico in otto mesi, siccome 

il progetto è definitivo, o perlomeno lo studio di fattibilità è 

lo studio di fattibilità con il nuovo codice degli appalti dico è 

un po’ assurdo che nell’arco di otto mesi siano cambiati i prezzi. 

Poi a onor del vero abbiamo ascoltato qualche Consigliere che si è 

informato, esperto come il Consigliere Fernandez e altri che 

sostengono che questo importo sia esagerato e che comunque si 

potrebbero fare delle ricerche di mercato per valutare 

l’opportunità di poter spendere meno. A prescindere che noi 

durante la fase di discussione in Consiglio Comunale del bilancio 

le somme che potevano essere messe a disposizione con mutui per 

quanto riguarda gli impianti sportivi sono state tolte perché lei, 

non solo come sport, anche come cultura e altro diciamo che quello 

che è di sua competenza è stato smontato perché gli hanno tolto i 

fondi per lo sport, i fondi per la cultura. È un dato di fatto 

Assessore, dico ne abbiamo preso atto durante la fase della 

discussione in Consiglio Comunale. (voci fuori microfono) Oggi lei 

deve essere più bravo, noi siamo bravi.  

 

ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 

 

Consigliere Orlando, confermo quello che lei dice nel senso che lo 

studio di fattibilità prevedeva quell’importo di 820.000 euro e 

non ci piove su questo. L’ufficio, e voi avete sentito anche il 

dirigente a questo proposito in Consiglio Comunale, ci ha chiarito 

come è arrivato a quell’importo. Ora anche noi da questo punto di 

vista siamo un po’, diciamo così, abbiamo osservato che nel giro 

di un anno insomma c’è un lievitamento dei prezzi abbastanza 

consistente, per cui di fronte a un dato del genere, al di là 

dell’applicare una percentuale credo che abbiamo bisogno ora di 

capire in realtà quanto costa realizzare questo campo in erba e 

questa è l’indagine che l’ufficio sta anche facendo, attenzione 

(voci fuori microfono). Beh certo, il rischio di non prendere 

(voci fuori microfono). Non può essere distratto. Il finanziamento 

è per il manto in erba sintetica, poi ce ne sono altri. 
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VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Segretario, dia la parola al Consigliere Orlando. Alle 11:33 esce 

il Consigliere Fernandez.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Assessore, è corretto che io le domande le ponga al microfono 

perché lei le risposte ce le dà al microfono ed è corretto anche 

nei suoi confronti che io le domande le ponga al microfono.  

 

ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 

 

No, per completare quello che era poi il suo quadro circa le 

disponibilità economiche a disposizione delle mie deleghe, sia che 

riguardano lo sport, che se riguardano la cultura, ma è chiaro che 

il Consiglio Comunale ha fatto delle scelte da questo punto di 

vista, e personalmente devo dire che non avrei diciamo accettato 

di buon grado, laddove ad esempio mi si doveva togliere quella che 

è la possibilità di accedere a un mutuo per un intervento in una 

scuola. Ecco, se oggi io devo dare delle priorità e devo dare 

anche un senso logico agli interventi e quindi l’accesso anche ai 

mutui per far fronte a determinati progetti, io per esempio se 

devo mettere da un lato l’intervento sulla Pestalozzi preferisco 

intervenire in quella scuola e fare in modo che questa scuola 

venga riaperta. Quindi nella logica di una discussione politica e 

fattiva soprattutto ci poteva anche stare una riduzione in ambito 

sportivo rispetto a quelli che sono gli impegni economici. Adesso 

noi ripeto, adesso il campo di Strasatti c’è stato, adesso si sta 

ancora verificando tutta la documentazione, abbiamo predisposto, 

credo che se non oggi domani faremo l’avviso anche per il campo di 

Paolini, quindi diciamo che stiamo cercando anche di alleggerire 

l’amministrazione di un peso non da poco nella gestione non 

soltanto diciamo ordinaria ma che in questo caso era sempre 

oggetto di affidamento, ma soprattutto per interventi straordinari 

in degli impianti che come sappiamo bene hanno bisogno veramente 

di manutenzione straordinaria ormai da tanto tempo. La cosa più 

importante adesso, l’intervento che noi dobbiamo fare è sul 

palazzetto dello sport, perché il palazzetto dello sport non può 

più aspettare. Un intervento che non credo possa essere in questo 

momento radicale. (voci fuori microfono) Sì, adesso non entra più 

l’acqua nel campo, nel senso che l’acqua si incanala perché hanno 

fatto degli interventi così, palliativi sul tetto, però poi va a 

finire nella grondaia di raccolta e quindi dal muro va a finire 

poi all’interno del palazzetto. Quindi l’intervento questo è una 

cosa sul palazzetto che deve essere fatto prima possibile. Poche 

energie ma cerchiamo di concentrarle, anche su questo noi ci siamo 

sempre confrontati. Adesso evitiamo quelle poche energie di 

spenderle a destra e a sinistra, magari con interventi che poi non 

sono risolutivi e invece cerchiamo di convogliarli tutti nelle due 

palestre fondamentali della Fortunato Bellina, la Fortunato 

Bellina ad oggi quando c’è stata, insomma non c’è stato più (voci 
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fuori microfono). No, no, però dico quell’intervento che noi 

abbiamo fatto che poteva sembrare un intervento ridicolo, ma 

quello di allargare i pluviali alla fine ha risolto un problema. 

Cioè sembrava una cosa (voci sovrapposte). Non è come quello che è 

successo quella volta fatidica dove si stava trasformando 

veramente in piscina quel palazzetto. E il palazzetto San Carlo 

che merita assolutamente un intervento sul tetto perché non si può 

continuare in questo modo.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Dicevo è giusto che le ponga le domande al microfono, gliela 

ripongo anche se lei ha risposto in merito alla possibilità di 

perdere il finanziamento, questo del manto erboso della regione, 

qualora l’intervento o la compartecipazione del Comune non 

avvenga. Questo rischio evidentemente c’è. Sembrerà assurdo ma se 

pur d’accordo con lei per quanto riguarda (voci sovrapposte) il 

Pestalozzi mi trova perfettamente d’accordo, la stessa cosa però 

potrebbe, dico un intervento di 500.000 euro sul Pestalozzi è un 

intervento importante e che credo sia risolutivo una volta per 

tutte, però non accetto il fatto che lei mi dica che, sì è vero 

che noi tutti siamo favorevoli alla Pestalozzi, alla sistemazione 

di un istituto scolastico ma sport e cultura sono altrettanto 

importanti tanto quanto l’intervento in una scuola, perché quello 

che è lo sport non è soltanto attività fisica ma è sociale, e per 

quanto riguarda la cultura non è il mutuo che è stato acceso per 

quanto riguarda la Pestalozzi, ma dalla parte del bilancio, dal 

capitolo cultura lei ha avuto tolti 30.000 euro per interventi di 

verde pubblico. Dico se riteniamo l’intervento di verde pubblico 

più importante di sistemare la biblioteca comunale, lì Assessore 

se lei mi dice che i Consiglieri hanno votato, hanno votato in 

maniera errata. Chi ha votato questo emendamento non l’ha fatto 

con scrupolo e coscienza ma l’ha fatto in maniera errata. Era un 

intervento che io volevo fare in Consiglio Comunale ma poi sono 

stato bloccato da un altro collega, perché si diceva che (voci 

fuori microfono). No, no assolutamente. Sono stato bloccato da un 

altro collega perché si diceva che bisognava intervenire due a 

favore e due contro. Ma dico lei come l’Assessore Agate, ma non è 

il caso di parlare per adesso dell’Assessore Agate, lei nel 

capitolo cultura ha avuto tolte 30.000 euro da destinare al verde 

pubblico quando fino a un mese fa l’amministrazione per fare 

interventi di verde pubblico ha attinto ai fondi di riserva. 

Poteva continuare a farlo perché ha un residuo di circa 367.000 

euro, poteva continuare a fare lì e queste somme lei le poteva 

destinare benissimo in parte alla biblioteca comunale o a 

un’attività che poteva essere intervento su quello che sono i 

contenitori culturali. Non mi voglio dilungare, non è l’occasione 

perché lei è stato invitato per altro, se poi mi vuole rispondere 
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io gliela butto così. Le voglio fare soltanto una domanda da 

Consigliere ad Assessore e da cittadino a cittadino: lei è 

contento delle luminarie che sono state messe in città? Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Assessore, prima di rispondere chiede di parlare la collega Genna, 

e poi magari risponde dopo. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, Assessore, io mi riallaccio un po’ alla questione 

sollevata dal collega Orlando che condivido, e condivido anche il 

suo rammarico. Ovviamente io mi rifaccio anche a un programma 

natalizio che non esiste, mi rifaccio anche a un’amministrazione 

assente dal punto di vista sia culturale che, cioè non sa di nulla 

a livello… non abbiamo un programma natalizio, non abbiamo un 

concerto per capodanno, dovremmo parlare di turismo e non abbiamo 

nulla, le luminarie addirittura non doveva essere questo l’albero 

che è stato allocato, ma non so chi né per come né per quando si è 

fatto prendere in giro e hanno messo questo. Avevano previsto 

degli alberi nelle varie contrade e non mettono più gli alberi ma 

mettono delle luminarie. Dico ma questi costi, sì che la maggior 

parte della giunta è formata da avvocati, che firmate documenti e 

che materialmente articolate tutta una serie di delibere in moto 

tale che dovreste garantire l’amministrazione. Io invece vedo 

sempre più la decadenza di questo vostro modo di operare. Quindi 

volevo capire anche se c’è un’analisi dei costi e fare i conticini 

prima che finiscano le manifestazioni natalizie per vedere cosa 

avete in mente di fare, quanto state spendendo e se il gioco ne 

vale la candela, perché secondo me più in basso di così non 

possiamo andare, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Ascolti Assessore, visto che si è parlato di luminarie e 

quant’altro, praticamente la settimana scorsa quando lei era stato 

(voci fuori microfono). Se vuole rispondere, può rispondere poi 

per quanto riguarda le luminarie (voci fuori microfono)? No, 

siccome avevo parlato con la dottoressa Rallo dove mi diceva che 

le luminarie venivano a costare circa 79.000 euro, euro più euro 

meno, e che per quanto riguarda l’animazione, quella di Babbo 

Natale e altre cose, che le buste si dovevano ancora aprire. Ora 

chiedevo quanti partecipanti ci sono stati per quanto riguarda 

questi Babbo Natale e altro? Se mi può rispondere.  

 

ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 

 

Allora, brevemente, e poi devo scappare perché a mezzogiorno ho la 

consulta del parco archeologico. Allora, solo brevemente io non 

volevo, quando le dissi Consigliere Orlando che bisogna fare delle 

scelte e dare anche delle priorità non volevo dire che lo sport 
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avesse meno priorità o è una realtà che non merita tanta 

attenzione quanta la meritano gli altri comparti che possono 

essere la cultura eccetera, assolutamente no. Mi riferivo alla 

circostanza specifica, cioè di fronte, voi sapete bene che la 

Pestalozzi fino a un mese fa, due mesi fa forse, nemmeno, era, le 

classi della Pestalozzi erano distribuite in maniera veramente 

così accampata, non è esagerato dirlo perché l’ho visto con i miei 

occhi, all’interno della scuola del Sirtori, e vedere dei bambini 

che si trovano a fare scuola nell’androne, quindi con delle pareti 

create così, in maniera volante senza un tetto, quindi senza 

nessuna concentrazione poi durante le ore didattiche non è una 

bella cosa, tant’è che io subito mi sono adoperato perché si 

trovasse intanto nelle more della risoluzione del problema della 

scuola con una struttura privata, e per fortuna ci siamo riusciti, 

però questo non significa che noi adesso siccome abbiamo queste 5-

6 classi in una struttura privata non dobbiamo intervenire su 

quella. Quindi la priorità nasce da un’esigenza particolare in 

questo momento (voci fuori microfono). Ecco, poi apprendere che la 

scuola in sé non ha veramente problemi ma il problema della 

Pestalozzi è proprio nello spazio adiacente, quindi delle cavità 

che ci sono sotto, ma in realtà la scuola fino ad oggi non ha 

subito diciamo pregiudizi, però si trova adiacente a uno spazio 

sotterraneo che veramente è pericoloso, e noi questo pericolo lo 

dobbiamo assolutamente evitare. Ecco perché mi riferivo proprio 

per questo specifico motivo, perché, e lo dice a me, lo sport è 

importante e la cultura altrettanto. Chiuso questo argomento. 

Allora, qui per quanto riguarda le luminarie, per quanto riguarda 

la programmazione natalizia intanto se avete la pazienza di 

aspettare 24 ore, non dico tanto, perché il programma è già tutto 

predisposto, ce l’ho sulla mia scrivania però dobbiamo adesso 

vedere di ancora inserire qualche altra cosa, ma è un programma 

che si svilupperà fino al 19 di gennaio, ci saranno eventi e 

manifestazioni da qui fino al 19 di gennaio. Naturalmente è un 

programma che deve fare i conti con la nostra disponibilità, e 

devo dire in questo caso, perché a Cesare quel che è di Cesare, 

che grazie noi a questo finanziamento di 30.000 euro che abbiamo 

avuto, abbiamo potuto fare un programma natalizio. Dice per quale 

motivo? Per un motivo molto semplice, che rispetto a quella che 

era la previsione dei costi rispetto soprattutto ad esempio alle 

luminarie, che l’anno scorso se non ricordo male, vado sempre a 

memoria, sono costate attorno a 45.000 euro, c’è stato un aumento 

quasi del 100 percento. Ricorda bene Consigliere Rodriquez, siamo 

attorno quasi a 79.000 euro, oltre IVA attenzione, quindi qua 

parliamo di costi che sono lievitati. Io non so che cosa è 

successo in questo ultimo anno rispetto, però è un dato oggettivo 

che quello che costava l’anno scorso uno quest’anno costa due, e 

se io avevo fatto una previsione per uno, oggi mi trovo veramente 

spiazzato perché c’è un lievitare dei costi che è veramente 

esorbitante, e questo ha influito sulle luminarie e (voci fuori 

microfono). Abbiamo avuto un po’ di diminuzione però abbiamo fatto 

qualche strada in più, per esempio la via Calogero Isgrò abbiamo 

chiesto di farla tutta fino in fondo, cosa che l’anno scorso 
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invece non era (voci fuori microfono). Finiva all’incrocio. Sarà 

fatta fino alla fine, tutta la via Calogero Isgrò sarà fatta, la 

stessa dove c’è via Grazia Vecchia, questa l’anno scorso non 

c’era, e qualche altra, adesso… (voci fuori microfono). Via 

Garibaldi perché, lo spiego subito: via Garibaldi grazie anche a 

questa (voci fuori microfono). No, no, via Garibaldi c’è un motivo 

perché in questo momento non ci sono le luminarie, perché vanno 

collocate a breve, le hanno già assemblate, so che il Presidente 

del Consiglio Comunale ha dato anche la disponibilità di una 

stanza qui all’interno del palazzo per assemblare questi cerchi, i 

cerchi di hula hoop per fare un esempio, dove queste signore 

dell’artigianato locale che qualche anno fa hanno fatto anche 

l’albero con tutti questi ricami, bene, hanno fatto questi cerchi 

con tutti i ricami all’interno, è una cosa molto graziosa, quindi 

che verranno collocati tutti a mo’ di tetto dall’arco di Garibaldi 

fino all’incrocio di via Abele Damiani (voci fuori microfono). 

Capisco perfettamente ma c’è un lavoro, non è stato facile, 

volevamo noi collocarle nel migliore dei modi però in realtà anche 

lì ci sono state delle complicazioni. Però sarà fatto questo 

tratto, è qualcosa davvero interessante questo tratto, che rimarrà 

lì a prescindere dall’evento natalizio, quindi anche durante il 

periodo estivo quando il caldo dalle nostre parti è abbastanza 

intenso insomma serve anche a creare un po’ d’ombra rispetto a 

questo percorso. Naturalmente l’impegno di questa associazione è 

quello di continuare e quindi prolungare anche nelle vie del 

centro, fare questo arredamento diciamo nello spazio aereo tra un 

edificio e l’altro della via. Per questo non… quindi ritornando al 

discorso dei costi (voci fuori microfono). Sì, tutta (voci fuori 

microfono). Sì, ma stanno ancora lavorando (voci fuori microfono). 

No, no, la via Calogero Isgrò (voci fuori microfono). Attenzione, 

nel progetto c’è scritto via Calogero Isgrò (voci fuori 

microfono). Ed è stato chiesto, ripeto, alla ditta di proseguire e 

farla tutta la via Calogero Isgrò (voci fuori microfono). Io credo 

che domani sarà fatta la delibera di tutte le manifestazioni 

diciamo natalizie, c’è un bel programma di tutta una serie di 

eventi. Quindi se avete la pazienza di aspettare solo 24 ore, a 24 

ore abbiamo tutto il programma, va bene? Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Dia la parola alla collega Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, la prossima volta la piazza la facciamo arredare a 

Gerbino, ha lo stesso albero che abbiamo messo noi in piazza, 

quindi sarebbe opportuno. Evitiamo, ce la facciamo sponsorizzare 

da Gerbino.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Chiede di parlare il collega Di Pietra.  
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CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. A me sembra strano, e colgo l’occasione anche 

io per poterlo affermare al microfono: a me appare alquanto strano 

quanto affermato dall’Assessore in merito alla via Calogero Isgrò 

Assessore perché io stesso, non perché me lo sia sognato, perché 

io dalla via Calogero Isgrò non ci passo nemmeno giornalmente, non 

è una via di ritorno per me a casa e seppure giriamo tutto il 

territorio magari è una via che frequento meno. A seguito di 

segnalazioni mi sono recato personalmente presso l’ufficio 

competente, mi è stato detto che il progetto dell’ufficio tecnico 

che ho visionato non prevedeva quelle luci, che siccome le somme 

erano finite non poteva essere fatto nulla. Mi sorprende che oggi 

si potrà fare. Chiederò tramite nota scritta le motivazioni perché 

mi dà fastidio pensare che in base a chi segnala una cosa si possa 

fare oppure no, perché a me è stato detto con tanta certezza, con 

la presenza di più di due funzionari di questo Comune. E un’ultima 

cosa, che era il motivo del mio intervento, che è un invito: 

considerato che ogni anno si verificano problemi in un’istituzione 

scolastica piuttosto che in un’altra, perché non adeguare un solo 

dei nostri immobili, che può essere già solo Marsala Schola, il 

primo piano, a edificio scolastico. Servono delle poche 

certificazioni e la qualificazione dei servizi igienici quali 

bagni scolastici, e qualcos’altro che io da tecnico non conosco, 

ma se non è Marsala Schola un altro immobile, perché questo’anno 

capitato ancora per l’ennesima volta all’istituto comprensivo 

Sirtori, tempo fa è capitato al Garibaldi, può capitare a un altro 

istituto qualsiasi. Avere un immobile comunale adibito a edificio 

scolastico ci può aiutare in caso di emergenza prendere le classi 

e portarle là anche grazie al servizio scuolabus se la scuola di 

riferimento dovesse essere fuori zona, ma quantomeno non paghiamo 

ogni anno affitti sopra affitti per andare a rimpiazzare le nostre 

classi. D’altronde lo sappiamo, gli edifici scolastici sono 

vecchi, vetusti e quindi è chiaro che appena arriva un 

finanziamento per la vulnerabilità sismica andiamo felici e 

contenti di avere ottenuto il finanziamento vuoi o non vuoi su 

otto scuole uno che avrà un esito negativo ci sarà. E quindi 

significa dover fare i lavori, ben venga, perché significa che 

assicuriamo ai nostri studenti istituti maggiormente idonei, ma 

queste classi si dovranno spostare. Se lo sappiamo, perché ogni 

anno andare a pagare affitti? Adibiamo un istituto. È un invito 

ecco, su cui poter ragionare insieme.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Segretario diamo la parola all’Assessore che poi deve andare via 

perché ha un impegno improrogabile.  

 

ASSESSORE BILARDELLO IGNAZIO 
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Volevo dire che l’invito viene raccolto in pieno perché trova da 

parte mia piena condivisione. Però tornando un attimo sul discorso 

di via Calogero Isgrò forse non mi sono spiegato bene. Consiglieri 

Comunali da una parte, amministrazione dall’altra abbiamo 

sottoposto insieme all’ufficio, cioè la voce è unanime perché 

l’illuminazione di via Calogero Isgrò si deve fermare all’incrocio 

con la via Frisella, e quindi completarla. Non c’è la parola 

dell’uno o le parole dell’altro (voci fuori microfono). No, no 

attenzione, tutti abbiamo proposto la stessa cosa, Consiglieri non 

solo lei, tanti Consiglieri lo hanno proposto ma anche 

l’amministrazione lo ha proposto. Quindi noi ci auguriamo (voci 

fuori microfono). No, non è così perché se si fa, glielo dico, se 

si fa è grazie all’impegno dei Consiglieri Comunali che lo hanno 

chiesto e dell’amministrazione (voci fuori microfono). No, no, ma 

attenzione (voci fuori microfono). Ti posso dire Gabriele che 

abbiamo chiesto tutti la stessa cosa (voci fuori microfono), 

quindi non è che chiediamo (voci fuori microfono). Speriamo che la 

sinergia tra… 

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Scusate, è caduto il numero legale, è uscito il Consigliere 

Accardi, la commissione è chiusa.  

 

VICEPRESIDENTE RODRIQUEZ 

 

Chiudiamo alle 11:56.  
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